

LA REGIÓN EXTREMEÑA.



La peste bubónica.

Hay quien opina que ayer no debimos manifestar lo que ocurre en Oporto; pero casi todas las personas que nos hablaron del asunto creían que hicimos perfectamente dando una noticia que era del dominio público, porque lo insertaban los periódicos de Lisboa y la propalaron los viajeros que llegaron en el tren correo de Portugal.

Nosotros, que deseamos como el que más que, aquí el comercio y la industria reporten utilidades con motivo de las ferias, creemos sin embargo, que en las cuestiones que pueden afectar a la salud pública la prensa no debe guardar silencio, si ha de llenar su misión.

Vean ahora nuestros lectores algo de lo que dice la prensa de Lisboa, acerca de lo de la peste.

De *O Século* del día 12:

«No queda la menor duda de que son de peste bubónica los casos de enfermedad sospechosa, que hace cerca de dos meses las autoridades médicas de Oporto venían acusando. Peste bubónica atenuada, pero peste bubónica.

.....
Son muy dignos de respeto los intereses comerciales y otros de la ciudad de Oporto; más por encima de esos intereses están los de la salud de la población, y consecuentemente los intereses del país. Nose quiso ver esto y ocultose la verdad»

.....
Para que se vea hasta donde va la obsesión de sustraer al público el conocimiento de los hechos, baste saber que anteayer, cuando ya algunos periódicos aseguraban la existencia de la peste bubónica en Oporto, los telegramas dirigidos a aquella ciudad y los procedentes de la misma, referentes al asunto, se dejaron sin curso en las estaciones telegráficas.

.....
Es cierto que por ahora no hay motivos para locos terrores; pero conviene prevenir peligros mayores que pudieran venir y ser de una importancia colosal. Y eso, felizmente, está a tiempo de hacerse »

.....
Hablando de la reunión celebrada el día 10 por la Junta de Sanidad, dice *O Século* que el Dr. Cuña Belén, propuso la suspensión de las comunicaciones ferroviarias con Oporto y la completa destrucción por el fuego de las casas donde se hubiesen dado casos de la peste.

También dice que de este asunto se habló en una conferencia celebrada el día 11 por el ministro de Marina y dos representantes extranjeros.

Las Novedades, *El Diario de Noticias* y otros colegas de Lisboa, se ocupan también extensamente de la peste bubónica.

.....
O Século del 13 dedica varias columnas a la epidemia existente en Porto.

Extractaremos lo más importante:

«Los primeros casos dieronse en los primeros días de Junio, con motivo de la llegada del vapor *City Of Cork*, que conducía unos fardos de cueros procedentes de la India inglesa. Los primeros atacados fueron unos gallegos que hicieron la descarga de la mercancía. Algunos murieron, así como el barbero que les afeitó y el enterrador.

La Junta de Sanidad reunióse anteayer, después de tres horas de deliberación y como obedeciendo a una consigna contestaban todos: — «Tengo muchísima pena mas no puedo decir cosa alguna.»

Las opiniones facultativas están divididas acerca de si se trata ó no de la peste bubónica.

El Gobierno extrema las medidas de rigor y se aísla a los atacados.

.....
A Voz Pública, periódico de Oporto, publica un artículo titulado «La salud pública», en que recuerda que dió hace más de un mes la noticia de que la epidemia fué traída por un vapor y pidió que se hicieran las oportunas investigaciones sin que la petición fuera atendida, y que entretanto el mal fué avanzando. Añade que las autoridades no han estado a la altura de su misión.

He aquí ahora el telegrama en que el cónsul de España en Oporto contesta el que le dirigió ayer el Gobernador civil de esta provincia:

Oporto 13 (3:42 t.)

Cónsul de España al Gobernador.

Las noticias son muy contradictorias é impiden hacer afirmaciones. Algo parece que existe.

Las autoridades lo niegan; pero adoptanse serias medidas.

Cronica Local

Ha fallecido nuestro amigo D. José Gutiérrez Peña.

Damos el pésame a su familia.

La conducción del cadáver desde la casa mortuoria calle de Cansado al Hospital de San Sebastián se verificará mañana a las diez y media

.....
Anoche falleció el niño Carlos Anisis, hijo de nuestro amigo D. Arturo.

Dos son las desgracias ocurridas en el transcurso de 8 días a nuestro citado amigo.

Dámos el pésame a su familia por la nueva desgracia que le aflige.

.....
La conducción del cadáver del niño Carlos desde la casa mortuoria Doblados 9 a la capilla de San Sebastián, se verificará a las 5 de la tarde de hoy.

Servicio telegráfico

Madrid 14 (1:00)

El asunto Dreyfus.

Los despachos de Paris manifiestan que las últimas noticias de Rennes son favorables a Dreyfus.

Meeting en proyecto.

Comunican de San Sebastián que los carlistas y los integristas proyectan un meeting a fin de exponer la desastrosa gestión de los gobiernos liberales.

Lo de la huelga.

Recrudécese la huelga en Bilbao. **Lamentaciones de Dato.** --- **Sus propósitos**

El ministro de la Gobernación señor Dato lamentase de que no fuera aprobada por las Cortes la ley de Sanidad.

Adoptará enérgicas medidas para impedir que en España se importe la peste que se ha presentado en Oporto.



LA SEÑORA

D.^a Purificación Cabeza Gallardo,

viuda de D. Joaquín Bocorra.

FALLECIÓ HOY A LAS OCHO DE LA MAÑANA a los 68 años de edad.

R. I. P.

Sus desconsolados hijos D. Manuel, D. Emilio y D.^a Purificación; sus hijos políticos D. Simeón Martínez Alvarez y D. Agustín Pérez Apolo, demás parientes y amigos,

Ruegan a Vd. se sirva asistir al entierro que tendrá lugar mañana a las once, desde la casa mortuoria, San Blas, núm. 4 a la capilla de San Sebastián, en lo que recibirán especial favor.

No se reparten esquelas.

Badajoz 14 de Agosto 1899.